



PRESIDENCIA
DEL GOBIERNO

SECRETARÍA DE ESTADO DE COMUNICACIÓN

TRANSCRIPCIÓN

CONGRESO DE LOS DIPUTADOS SESIÓN DE CONTROL PREGUNTAS AL PRESIDENTE DEL GOBIERNO

Madrid, 29 de septiembre de 2021

(*) Documento provisional.

Solo el discurso pronunciado es válido.

La transcripción literal estará disponible en la web www.lamoncloa.gob.es

CORREO ELECTRÓNICO

prensa@comunicacion.presidencia.gob.es

COMPLEJO DE LA MONCLOA

28071 - MADRID

TEL: 91 321 40 98 / 41 98

Respuesta del Presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, a la pregunta formulada por el diputado D. Pablo Casado, del Grupo Parlamentario Popular en el Congreso.

Sr. Casado: Señor Sánchez, aunque venga poco por aquí, debe saber que la sesión de control está para responder a lo que se le pregunta, y le voy a hacer tres cuestiones muy directas.

¿Es usted la x del caso Ghali? Es decir, ¿usted ha ordenado que se deje entrar a un individuo en busca y captura por genocidio, terrorismo de violación? Conteste, porque debe saber que si usted usa su cargo para eludir una investigación judicial, comete un delito de encubrimiento. Y si dicta una resolución, a sabiendas de que es injusta, comete un delito de prevaricación. Y esto es muy grave.

Por mucho que pague a Laya con un cargo europeo, a Calvo con una comisión y a Marlaska con la impunidad para seguir acercando etarras, la responsabilidad es suya.

Y segunda pregunta, ¿ordenó usted falsear las previsiones económicas del INE para cuadrar a martillazos el presupuesto con Podemos? Conteste, porque debe saber que mentir a los españoles con la recuperación y a Europa con las reformas es muy grave. Por su culpa somos el país del mundo desarrollado que más PIB y empleo ha perdido y que más va a tardar en recuperarlo.

Es de vergüenza ver a ministros peleándose en público por las pensiones, la reforma laboral, el salario mínimo o la luz. Ponga orden en esa jaula de grillos de una vez.

Y tercera pregunta, ¿va a cumplir su palabra para atraer a Puigdemont a España o va a seguir torpedeando la justicia con indultos aquí y con la Abogacía del Estado fuera? Porque ayer Aragonés dijo que forzara al Estado hasta que acepte un referéndum de independencia. Solo por eso usted debería levantarse de esa mesa de independentistas y hacer una campaña internacional para que se respete a la justicia española en todos los países.

Está claro, señor Sánchez, que su proyecto para España es permanecer en el poder, incluso con aquellos que quieren romperla, pero por un mínimo de respeto al Parlamento, conteste ya a estas tres preguntas.

Presidente: Muchas gracias, señora Presidenta. No sé si usted se ha dado cuenta, señor Casado, pero yo creo que los españoles sean de derechas, de izquierdas, de centro, del norte, del sur, de las islas o de la península, están hasta la coronilla de la bronca, de los insultos y de los gritos y...

Voy a responder a su pregunta. Su pregunta es si este gobierno y yo tengo un proyecto para España, y la respuesta es que sí. Lo que queremos es, precisamente, una recuperación económica justa.



Este es un gobierno que se ha tenido que enfrentar a la mayor pandemia de los últimos 100 años de la historia de la humanidad. Y creo que lo hemos hecho, además, de manera más que razonable.

Ayer mismo un índice internacional situaba a España como el segundo país más seguro frente al COVID, gracias, precisamente, al éxito del proceso de vacunación que hemos tenido a los profesionales sanitarios y al ejemplo de nuestros compatriotas.

Por tanto, señoría, lo que hacemos es política útil, y la política útil es pasar de las abstracciones, que en muchas ocasiones los españoles nos escuchan en estas Cortes, a las cosas concretas.

Ayer, por ejemplo, ¿qué hicimos? Aprobamos la subida del salario mínimo interprofesional, aprobamos una ayuda a la isla de La Palma, aprobamos la prolongación de los ERTE hasta febrero del año 2022.

Señoría, hacemos política en beneficio de la ciudadanía, porque si la pandemia la hemos sufrido todos los españoles, la recuperación económica tiene que llegar a todos los españoles y, en particular, a aquellos que más han sufrido y son más vulnerables y necesitan del abrigo de la política.

Eso es lo que estamos haciendo, señoría. Política útil, hacer a España avanzar frente a esta pandemia, y nos gustaría, señoría, que el Partido Popular y usted mismo también arrimara al hombro y ayudara, por una vez, aunque sea, a su país. Pues haciendo cosas, que creo que son de perogrullo, y es cumplir con la Constitución, cumplir con la legalidad democrática.

Ustedes la semana pasada perdieron una votación para tratar de cambiar la forma de elegir a los jueces en el Consejo General del Poder Judicial. Por tanto, acepten que están ustedes en minoría, que han sido derrotados en las urnas y, por tanto, cumplan con la Constitución y la legalidad democrática.

Abandonen, señoría, la insumisión constitucional.

Sr. Casado: Señor Sánchez, quien calla, otorga. Se cree usted por encima del bien y del mal. Viene aquí y no contesta a nada.

Se lo voy a volver a decir. ¿Autorizó usted la entrada de una persona perseguida por violación, genocidio y terrorismo a España? ¿Sí o no? ¿Ordenó falsear las cuentas públicas para cuadrar un presupuesto radical a martillazos? ¿Sí o no? ¿Va a presionar para que se juzgue en España a un golpista y a defender la justicia y a no indultarlo? ¿Sí o no?

Si no está dispuesto a defender a España de delincuentes y de la crisis económica, que usted ha empeorado, váyase y déjenos a los demás hacerlo.

Presidente: Ayer vimos, señoría, que usted defendía volver a la contrarreforma de las pensiones en el año 2013. Y en este juego del sí o no, voy a preguntarle señoría,

¿ustedes están a favor, sí o no, de revalorizar las pensiones conforme al IPC?
¿Están ustedes a favor, sí o no, de validar en estas Cortes Generales el acuerdo de pensiones entre agentes sociales? Eso es lo que tiene que responder, porque eso es lo que se merecen los españoles.

Respuesta del Presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, a la pregunta formulada por la diputada Miriam Nogueras, del Grupo Parlamentario Plural en el Congreso.

Sra. Nogueras: ¿Tiene el Gobierno conocimiento de las actuaciones de todos sus departamentos en el ámbito internacional?

Presidente: Sí.

Sra. Nogueras: ¿Está usted seguro, señor Sánchez? Porque veo que se han esforzado muchísimo desde hace muchísimos años en hacernos creer a todos que había un conflicto entre los catalanes, que los independentistas éramos el terror de una España ejemplar. Nos han pegado, encarcelado, enviado al exilio, nos tienen ilegalmente los móviles intervenidos a muchos e incluso nos acusan de terrorismo. Pero la cacería, detención y puesta en libertad del señor Puigdemont el pasado jueves en Italia lo ha cambiado todo. Por eso le he hecho la pregunta, señor Sánchez. El Poder Judicial español, las instituciones judiciales policiales españolas que abanderan al fascismo, el Deep State español les está echando un pulso a ustedes, señor Sánchez. Ellos son los que deciden qué pasa y cómo en España, no deciden ustedes. Lo que hemos visto estos días es en boca de periodistas italianos y periodistas españoles, un putiferio. El prestigio de España y la confianza de los socios europeos penden de un hilo. ¿Y qué está haciendo el Gobierno más progresista de la historia frente a este golpe de Estado togado? Aprovecharse, rendirse a ese poder fascista y colaborar con él cuando les ha convenido. Han inventado un diálogo ficticio como solución al problema en Cataluña. Así tienen a los catalanes calladitos durante unos años y a la vez pueden seguir utilizando a Cataluña como excusa para rascar votos a la derecha. Esta mesa del diálogo es sólo su cortina de humo y la de las derechas, aunque estén todo el día llorando. Esta mesa, como algunos afirman, no es la solución a la represión, al expolio y al bullying que sufre, que sufre el pueblo de Cataluña. El problema de Cataluña no es el resultado de las urnas. El resultado de las urnas no debería ser un problema en un país democrático. El problema son todos ustedes, sus engaños y su cobardía para afrontar una realidad que se les va comiendo día a día. Con ustedes no podemos negociar nada porque ustedes no mandan y no deciden, la mesa del diálogo, señor Sánchez. La deberían hacer entre ustedes, entre los españoles. ¡Visca Catalunya lliure! Muchas gracias.

Presidente: Señorías, la verdad que se me hace muy difícil responderle. Y cuando la estaba escuchando, pues la verdad es que le voy a contar una anécdota personal. Fíjese, yo soy un aficionado al baloncesto desde hace muchísimos años. Yo sigo mucho la liga de baloncesto estadounidense la NBA. Ahora mismo hay un problema



de la NBA y es el siguiente, y es que hay una serie de jugadores que se han manifestado contrarios a vacunar y hay precisamente una estrella de la NBA que dice que no se quiere vacunar porque hay una conspiración detrás de ella para vacunar a los negros y conectarlos con un ordenador que tiene un plan satánico. Esto es verídico, esto es textual, señoría. ¿A dónde quiero llegar? Que honestamente, señoría, y se lo digo con todos los respetos y todo el cariño, ni usted mismo se cree lo que está diciendo hoy aquí en las Cortes Generales.

España es un país democrático, tenemos un Estado social y democrático de Derecho, señoría. Ahí están los rankings internacionales, no lo digo yo como presidente, lo dicen los rankings internacionales y sí le una cosa, señoría, ustedes hablan de muchos porcentajes, pero hay un porcentaje que es el 80% de la ciudadanía catalana, que quiere un acuerdo, que quiere diálogo y que no quien no quiere la unilateralidad. Y ese 80% es lo que defiende precisamente este gobierno.

Respuesta del Presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, a la pregunta formulada por la diputada doña Inés Arrimadas García, del Grupo parlamentario Ciudadanos en el Congreso.

Sra. Arrimadas: Señor Sánchez, afortunadamente los datos de la pandemia son cada vez mejores por la vacunación y vamos recuperando poco a poco cierta normalidad. Pero los españoles siguen teniendo preocupaciones y una de las más importantes ahora es la vuelta al cole de los niños y todo lo que implica, enorme gasto para las familias, problemas para conciliar, preocupación por la calidad de la enseñanza. Dígame ¿En qué cree que ha beneficiado a los españoles su política en materia de educación para mejorar estos problemas?

Presidente: Bueno, señora presidenta, la verdad es que me preguntaba por la situación política actual su Señoría, al menos esa es la pregunta escrita que tengo. No tengo ningún problema en responder a su pregunta sobre la situación educativa. Si le digo una cosa, el año pasado por estas fechas no teníamos vacuna, no había fondos europeos. Hoy tenemos a un 80% de la población Diana, afortunadamente vacunada con pauta completa. Entonces, en septiembre del año pasado, los ciudadanos, los padres y madres como yo mismo, pues no sabíamos exactamente qué curso académico iban a tener nuestros hijos y nuestras hijas, y afortunadamente somos de los países del mundo, el 99,5% de las aulas ha permanecido abierta. Eso ha sido gracias, lógicamente, a la comunidad educativa y también a la planificación (...). Sobre, el sistema educativo, decirle que efectivamente estamos implementando la nueva ley educativa, que hemos puesto en marcha ya la tramitación de la Ley de Formación Profesional con un aumento de plazas de 200 mil plazas de aquí al año 2023, ya llevamos cubiertas 120.000, me refiero ofertadas con las Comunidades Autónomas y en los Presupuestos Generales del Estado del año pasado, en fin, creo que la apuesta que ha hecho este Gobierno por las becas que benefician a 850.000 estudiantes demuestra precisamente que creemos en la igualdad de oportunidades, que creemos en la educación pública de calidad y que lo que estamos haciendo entre todos señorías, es precisamente reforzar y actualizar el sistema educativo de

nuestro país, porque va a ser prioritario y fundamental para mejorar la empleabilidad de nuestros jóvenes y, efectivamente, otorgarles un futuro mejor. No sé si con esto, señorías, respondo a su innovada pregunta.

Sra. Arrimadas: debe ser usted el único presidente del mundo que piense que hablar de la vuelta al cole en septiembre no es hablar de la situación política actual. Mire, este mes de septiembre millones de familias españolas están pagando de golpe 600 euros, 1000 euros los euros, 2000 euros según la familia en libros de texto, otros materiales para el curso, matrículas, comedor, extraescolares. Y a este enorme gasto hay que sumar otras preocupaciones. ¿Qué nivel de inglés aprenderán nuestros hijos en el cole? Que no haya casos de acoso escolar o bullying en la escuela. Con quién se quedarán los niños en casa si se ponen malos. Y más sabiendo el poco impulso que ustedes han dado al teletrabajo. Estas deberían ser las prioridades de su gobierno. Pero ¿Por qué no lo son? Pues porque en estos temas ustedes los abordan desde la ley educativa. Esa ley que provoca menos calidad de la enseñanza, menos cultura del esfuerzo, más ideología sectaria y eso sí, más cesiones al separatismo. Porque sus socios son Rufián y Otegui, que cuando negocian no piden nada bueno para las familias, sino piden indultos, acercamientos de etarras o impunidad para Pujdemont. Mire, ya que usted puede tener la tentación, como otros miembros de su partido, de hablar de política de Alemania y de los pactos que tiene cada uno, les recuerdo que los socialistas en Alemania vienen de una gran coalición con los conservadores, cosa que ninguno de los dos ha querido hacer en España, nunca. Y sobre todo, recuerde que usted tuvo la mano tendida de los liberales españoles y en vez de cogerla cogió la de Bildu y Esquerra, los partidos más xenófobos, más insolidarios y que más atacan la democracia en España. Por tanto, cuidado con las comparaciones con Alemania, porque usted puede salir mal parado. Yo le digo que preveo que en sus respuestas no se centrará mucho en todas estas preocupaciones, pero en España no avanzaremos en educación, ni en ningún otro tema importante para las familias mientras no se abandonen estos chanchullos con los separatistas y no se hagan grandes acuerdos de Estado con partidos de Estado, muchas gracias.

Presidente: La verdad es que siempre he sentido la mano tendida de los liberales españoles ¿Me pillan el sarcasmo? El caso es que hemos incrementado el permiso de paternidad desde los 14, de las 4 a las 16 semanas. Hemos reducido la edad para poder acogerse al subsidio de desempleo para mayores de 55 años hasta los 52 años. Vamos a financiar en torno a 225 mil plazas, como lo he dicho en Formación Profesional y se van a crear hasta 25 titulaciones en tres años. El presupuesto para, en fin, por ejemplo, el ingreso mínimo vital ha hecho que ahora mismo sean 800.000 las personas receptoras del ingreso mínimo vital. Hay 21.000 plazas que se van a ofertar a lo largo de este año de 0 a 3 años, gracias a los Presupuestos Generales del Estado.

Dos mil millones de euros en becas, 850 mil estudiantes beneficiarios de ello, un incremento de la prestación por hijo a cargo. Y efectivamente, hablando del bullying, estas Cortes Generales, al aprobar una ley de protección de la Infancia de la Juventud, señorías, con hechos demostramos que estamos pendientes.



(Transcripción editada por la Secretaría de Estado de Comunicación)